

CONCEJO DELIBERANTE USHUAIA MESA DE ENTRADA LEGISLATIVA AȘUNTOȘ INGRESADOS
Fecha: 11/10/15 Hs. 15:70 Numero: 265 Fojas: 3
Expte. N°
Recibido: 100 2420

NOTA N°: 84 LETRA: P.S.P

USHUAIA, 1 de octubre de 2015

Señor	
Presidente	
Concejo Deliberante de Ushuaia	
Dn. Damián DE MARCO	
s /	_[

Por medio de la presente me dirijo a Ud. a los efectos de incorporar para su incorporación al Boletín de Asuntos Entrados de la próxima sesión Ordinaria del Cuerpo, el siguiente proyecto de Resolución declarando de INTERÉS MUNICIPAL al proyecto "*Todo…por una sonrisa*" que realizan alumnas, alumnos y docentes de los talleres de Costura y Carpintería del Centro de Actividades Alternativas para Discapacitados (CAAD), que participó en la edición 2015 de la Feria de Ciencias, en la instancia Zonal pasando a la instancia Provincial.

El mismo se presenta acompañado de sus correspondientes fundamentos, tal lo establecido en el artículo 94° del Reglamento Interno, Decreto C.D. 09/2009.

Silvio BOCCHICCHIO Concejal PS P Concejo Deliberante Ushuaia



FUNDAMENTOS

Una niña internada en el Hospital de Niños de Mar del Plata recibe entre sonriente y sorprendida, de manos de una alumna del Centro de Actividades Alternativas para Discapacitados (CAAD) de Ushuaia, una muñeca "patas largas" confeccionada en forma artesanal por estudiantes y docentes que participan del taller de Costura de esta querida institución fueguina.

La foto se repite por decenas de casos, a los que se suman los varoncitos hospitalizados que reciben del mismo modo un avión trabajado en madera recuperada de cajones de fruta, por los participantes del Taller de Carpintería del C.A.A.D.

El proyecto se llama "Todo...por una sonrisa" y es motivo de orgullo para los ushuaienses porque desarrolla y potencia las habilidades de un nutrido grupo de chicas y de chicos, que a la vez se forma en valores como la solidaridad, el cuidado y la ayuda mutua.

Esta iniciativa también emociona porque va dirigida a otros acaso más necesitados y porque le ha permitido tanto a los alumnos como a los docentes de esta querida casa participar por primera vez este año en una Feria de Ciencias, en igualdad de condiciones que el resto de las Escuelas de la provincia.

Tal como cuentan las profesoras, "*Todo…*" surgió de unificar los talleres de Costura y de Carpintería que el C.A.A.D. ofrecía en forma separada, en busca de desarrollar las capacidades y la potencialidad de nuestras chicas y chicos a partir de involucrarlos en la confección de un producto concreto: juguetes en tela y en madera.

Ambas producciones llevaron al plantel docente de esta institución a plantearse qué hacer con estos juguetes producidos durante el año escolar. Luego de un proceso reflexivo en equipo, surgió la propuesta de donar estos juguetes a niños que los necesitaran en algún lugar del país. Este objetivo motivó la producción. Desde entonces, cada año, los talleristas entregan juguetes a distintas instituciones del país.





Hay que ver las sonrisas de satisfacción que genera este emprendimiento, tanto en los receptores de esta maravillosa producción manual, como en quienes dan desde el amor verdadero el fruto de su esfuerzo y dedicación. El plantel de "Todo… por una sonrisa" atesora fotos y videos de cada donación, en especial de Mar del Plata donde los chicos del C.A.A.D. entregaron personalmente las muñecas y los aviones a quienes estaban internados en el Hospital de Niños.

"Sentir que podemos hacer algo por el otro que lo necesita nos motiva a seguir apostando por este proyecto que, como bien lo dice su nombre, nos regala la sentisa de un niño cada año", cuentan las profesoras al referirse a la iniciativa.

Retazos de tela, relleno de vellón, pompones de lana, aguja e hilo, durante horas de compartir y de aprender, dan forma a las muñecas; así como la madera de cajón, con lija, cola y pintura, a fuerza de paciencia y de mates, se convierte en avioncitos de juguete.

Con ello, nuestro C.A.A.D. ha despertado sonrisas en diversas instituciones como el nombrado Hospital de Niños Mar del Plata, el Hospital Garrahan, una Escuela de Frontera en Salta, que no serán las últimas en formar parte de esta tarea digna de ser destacada por el pueblo de nuestra ciudad a través del Departamento Legislativo Municipal.

Cabe recordar que el C.A.A.D. tiene por objetivo "brindar espacios educativos alternativos no formales a personas con discapacidad, donde se les permita, a través de un proceso de educación permanente, desarrollar al máximo sus potencialidades, su capacidad adaptativa, tener acceso al ámbito social. Lograr y mantener un mayor nivel de autonomía e independencia y establecer lazos con otros actores sociales".

El C.A.A.D. cuenta con el Decreto Provincial de creación N°1546/03, la Resolución MECCyT N°1571/10 que amplía la Estructura Orgánica de la institución, y la Resolución MECCyT 3252/11 en la que se aprueba el Proyecto Educativo Institucional. Está destinado principalmente, a personas con discapacidad mayores de 16 años, cualquiera sea su patología y menores de esa edad, que no tengan otra oferta educativa o que necesiten de dichas actividades.





En el C.A.A.D las actividades se desarrollan bajo la modalidad de trabajo en Talleres, orientados a desarrollar y potenciar diferentes habilidades, competencias y saberes. Dentro de estos talleres se encuentran aquellos con Orientación Práctica Ocupacional, que tienen por objetivo, el desarrollo de habilidades prácticas, la obtención de un producto o el placer de poder hacer y que son desarrollados con diferentes medios y técnicas.

En este contexto, se entiende a las actividades productivas como aquel conjunto de acciones en las que los estudiantes aportan sus intereses, capacidades y conocimientos, utilizando recursos disponibles y diferentes técnicas que los permiten obtener ciertos productos.

Desde estos talleres los estudiantes experimentan el desarrollo de un rol productivo, siempre teniendo en cuenta a cada uno en su singularidad, de acuerdo a las implicaciones de la propia persona, en cuanto a sus características personales, intereses y motivaciones. Allí, se destaca no sólo la importancia de las actividades prácticas que se llevan a cabo, sino también el contexto social y de interrelación en las que se desarrollan.

Por lo descripto, señores concejales, es que solicito su acompañamiento para sancionar el presente Proyecto de Resolución:

Silvio BOCCHICCHIO Concejal PS P Concejo Deliberante Ushuaia



EL CONCEJO DELIBERANTE DE LA CIUDAD DE USHUAIA RESUELVE

ARTÍCULO1.- DECLÁRESE de Interés Municipal el proyecto denominado "Todo...por una sonrisa" que realizan alumnas, alumnos y docentes de los talleres de Costura y Carpintería del Centro de Actividades Alternativas para Discapacitados (CAAD), por cuanto estimula y desarrolla habilidades de los participantes en la confección de juguetes artesanales, al tiempo que los educa en valores como el trabajo en equipo, la solidaridad, el cuidado y la ayuda mutua.

ARTÍCULO 2.- DESTACAR la participación de las alumnas, alumnos y docentes del CAAD en la edición 2015 de la Feria de Ciencias, donde el proyecto mencionado en el Artículo 1 superó la instancia Zonal y llegó a la Provincial.

ARTÍCULO 3.- ENTREGAR copia certificada de la presente Resolución a las autoridades del CAAD.

ARTÍCULO 4.- De forma

Silvio BOCCHICCHIO Concejal PS P Concejo Deliberante Ushuaia